



## Un tercio de los pacientes crónicos vive solo



Más del 70% de los mayores de 65 viven solos.

A partir de los 65 años, hasta el 71,8% de la población sufre algún tipo de enfermedad cró-

nica. Como promedio, estos pacientes padecen 4,3 enfermedades crónicas al mismo tiempo, entre las que destacan las reumatólogicas (58,8%) y la hipertensión (54,9%), según se desprende de la "Encuesta nacional de pacientes crónicos: estudio social de necesidades", impulsada por la Sociedad Española de Medicina Interna (SEMI), con la participación de la Sociedad Española de Medicina de Familia y Comunitaria (semFYC) y la Federación de Asociaciones de Enfermería

Comunitaria y Atención Primaria (FAECAP) y la colaboración de Boehringer Ingelheim.

El estudio revela que un tercio de estos pacientes vive solo (32%) y el 33,2% no tiene estudios o tiene estudios primarios incompletos. Asimismo, el 66% de los hogares no cuentan con un cuidador que les ayude en las tareas cotidianas.

### Atención domiciliaria

La atención domiciliaria es uno de los pilares de la estrategia de abordaje de la cronicidad, pero sólo un 4,2% de los pacientes la reciben de forma habitual y un 9,4% ocasionalmente.